

6° Jornada de Política Social, instituciones y condiciones de vida frente al avance de las nuevas derechas en el conurbano bonaerense

Los Polvorines, 28 de octubre de 2024
Instituto del Conurbano
Universidad Nacional de General Sarmiento

El nuevo gobierno y sus políticas económicas y sociales regresivas que arrasan y ultrajan el bienestar han puesto en evidencia cambios societales profundos producidos en términos de valores y principios estructurantes que son claves para pensar el sustento y la legitimidad que tiene el actual proceso de transformación político institucional neoliberal.

Las Jornadas de Política Social fueron concebidas en torno al intercambio de resultados relevantes de investigaciones, y de debates sobre ellos, para promover el análisis y las reflexiones sobre las formas de articulación entre las reformas político- institucionales de la política social y las condiciones de vida de distintos grupos sociales. Por eso en su 6ta edición, proponemos centrar la mirada en las transformaciones que supuso la llegada de una coalición de extrema derecha al gobierno nacional y cuyo impacto ha tenido un particular efecto en las políticas destinadas a este territorio, caracterizado por la persistencia de desigualdades y fragmentaciones sociales de naturaleza diversa (social, económica, de género, etc.).

Las preguntas que hoy nos reúnen versan sobre los problemas estructurales existentes a los que se suman nuevas transformaciones político institucionales con fuerte impacto en la gestión local/municipal. Impera debatir sobre cuáles son las políticas sociales actuales que acentúan los problemas que reproducen y recrudecen las desiguales condiciones de vida en el territorio y cuáles no. A la vez que buscan reflexionar sobre las representaciones sociales y los procesos de construcción de legitimidad de este nuevo modelo socio-político.

Pondremos especial énfasis en el conurbano bonaerense, aunque en el marco de coordenadas que son nacionales y de un avance de la derecha a nivel global.

Para ello, se propone trabajar sobre dos ejes temáticos: a. los problemas estructurales previos, las transformaciones político institucionales y su impacto en la gestión local/municipal para reflexionar sobre los cambios en las mediaciones estatales que generan las condiciones de vida actual, b. los cambios producidos en las representaciones sociales en las últimas décadas, en términos de valores, principios estructurantes y nuevas prácticas que nos llevan hacia una privatización de ciertas prácticas y costumbres, que socavan lo común, brindando sustento y legitimidad a dichas políticas.

En este contexto, resulta prioritario calibrar el pensamiento crítico y comprometerlo fuertemente con la producción de propuestas de cambio para pensar nuevas intervenciones sociales en el Conurbano Bonaerense.

Dinámica de las Jornadas

La reunión se compone por tres momentos, dos paneles centrales y una conferencia de cierre. Para los paneles esperamos que cada persona invitada (experta y/o referente en los nudos problemáticos propuestos) haga una presentación de 25 minutos de los temas que quiere incorporar a partir de las pautas recibidas y luego abriremos la ronda a intercambios entre quienes exponen y el público asistente (requiere inscripción previa y se otorgará certificado). Para el panel de cierre la persona invitada contará con 45 minutos para luego dar lugar a preguntas.

10:00 hs. Presentación institucional

Autoridades ICO e Investigadores del área de Política Social

10:30 a 12:30hs. **Panel 1** (**Modalidad presencial**) "Problemas estructurales y tensiones político institucionales en las políticas de bienestar en el conurbano bonaerense en el nuevo contexto"

Invitades: Dra. Prof. Adriana Clemente, Dra. Prof. Nora Goren y Dra. Prof. Carla Zibecchi

Coord. Dra. Prof. Claudia Danani

Nos interrogamos acerca de los problemas estructurales previos que se suman como capas geológicas a los nuevos problemas que agravan las condiciones de vida actuales. Qué supuso la llegada de una coalición de extrema derecha al gobierno nacional en materia de bienestar. Cuáles son las transformaciones político institucionales en la nueva agenda, qué lugar ocupan los actores. Qué correlato produce este proceso en la gestión local/municipal. De qué modo las políticas actuales acentúan los problemas que reproducen y recrudecen las desiguales condiciones de vida. Qué tipo de bienestar generan estos cambios en las mediaciones estatales.

13:30 a 15:30 hs.**Panel 2** (**Modalidad presencial**) "Clases, representaciones sociales y construcción de legitimidad en el nuevo contexto"

Invitades: Dra.Prof. Verónica Maceira, Dra. Prof. Analia Minteguaga, Dr. Prof. Gabriel Vommaro

Coord. Dra. Prof. María Crojethovic

Cuál es el consenso legitimador que adquieren las políticas actuales con énfasis en las periferias, cómo se construye o sobre qué valores se cimienta. Cuáles fueron los cambios en las clases sociales en las últimas décadas, en relación a su bienestar, que hicieron huella en las representaciones sobre lo social -en términos de valores y principios estructurantes-. Cuáles son los fundamentos sociales que nos llevan hacia una privatización de la vida, que socavan lo común.

16:00 hs. Conferencia de cierre (Modalidad hibrida) Dr. Prof. Rubén Lo Vuolo

Coord. Prof. Dra. Susana Hintze

Comité Académico

Carmen Midaglia, Instituto de Ciencia Política - UdelaR Claudia Danani, Instituto del Conurbano, Universidad Nacional de General Sarmiento Laura Pautassi, Instituto Gioja, Facultad de Derecho, UBA Luis Beccaria, Instituto de Ciencias, Universidad Nacional de General Sarmiento Susana Hintze, Instituto del Conurbano, Universidad Nacional de General Sarmiento